



## ALIANZA LEGISLATIVA

# MC da mayoría a la 4T en Senado

Con el quiebre en el bloque de contención se abre una puerta para aprobar reformas constitucionales, dice la senadora Imelda Castro

JAVIER DIVANY

**E**l bloque oficialista en el Senado, (Morena, PT, PVEM y PES) logrará la mayoría calificada para pasar nombramientos y reformas constitucionales, al menos en esta Cámara, luego de la ruptura de Movimiento Ciudadano (MC) con el bloque opositor tras el conflicto entre el gobernador de Nuevo León, Samuel García, con el Congreso de su estado dominado por PAN y PRI.

Morena y sus partidos aliados tienen 75 de los 128 escaños en el Senado, que con los 13 de MC suman 88, poco más de las dos terceras partes que se necesitan para

lograr una votación por mayoría calificada, como la que se requiere para el nombramiento de la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, cuya terna pasó ayer en comisiones con el apoyo del partido naranja.

La senadora de Morena, Imelda Castro, festejó el quiebre que se ha dado entre el bloque de contención, ya que puede permitir que avancen en cerca de 100 nombramientos rezagados en el Senado de magistrados.

Consideró que la ruptura de MC con el bloque de oposición no implica una alianza con Morena, pero habría acuerdos de tipo legislativo.

"En materia de programa y proyecto, en materia electoral, somos muy diferentes, y cada quien está jugando diferentes plataformas, ellos van a tener su candida-

to o su candidata en el mes de enero, en nosotros ya estamos de lleno, no son acuerdos políticos electorales, simple y sencillamente puede haber una alianza legislativa", indicó.

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, acusó a MC de ser un partido esquirolo y lacayo del poder.

"Por eso ahora se llama Fosforena, porque es la alianza Morena-Movimiento Ciudadano", dijo el líder priista.

Añadió que no pasarán reformas constitucionales, pues el bloque oficialista aún no logra, incluso con los escaños de MC, la mayoría calificada en la cámara de Diputados, que por ley debe ratificar las reformas que se aprueben en el Senado.

De los 500 escaños en la Cámara de Diputados, Morena y aliados (PT y PVEM) tienen 273, mientras que MC solo tiene 28, y para lograr las dos terceras partes se requieren 334, que no lograrían.

La posibilidad de que el Congreso de la Unión apruebe reformas constitucionales enviadas por López Obrador se convierte en una posibilidad para Morena, pues con el quiebre del bloque de contención en el Senado se abre la expectativa con Movimiento Ciudadano, así lo expresó la senadora morenista Imelda Castro.

Lo anterior, luego de que el mandatario mexicano diera a conocer que enviará en febrero una serie de reformas constitucionales para reformar el Poder Judicial y la Guardia Nacional, entre otras, aludiendo que ya tiene acuerdo con el Congreso, e incluso se atrevió a decir que con el PRI, aunque no aseguró con el PAN.

Este hecho, hizo que Ale-



jandro Moreno, reaccionara y desmintió a López Obrador, pues dijo que no existe ningún acuerdo para aprobar reformas constitucionales como la de mantener el control militar de la Guardia

Nacional. "Lástima Margarito, pero no tienen los votos", aseguró.

Al respecto, la senadora morenista y ex ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Olga Sánchez Cordero, se refirió a la reforma que pretende el Ejecutivo federal al Poder Judicial de la Federación, a lo que señaló que ella no está de acuerdo en que se vote la elección de los ministros.

Durante la entrevista con El Sol de México de la senadora Imelda Castro indicó que es interesante el anuncio que hace el Presidente sobre que enviará diferentes iniciativas constitucionales, entre ellas los derechos de los discapacitados, para subirla a rango constitucional, el regresar la Guardia Nacional a la Secretaría de la De-

fensa Nacional y una reforma integral al Poder Judicial de la Federación

### Diputados de Morena y aliados (PT y PVEM) requieren 334 votos



**IMELDA CASTRO**  
SENADORA DE MORENA

*"La oposición bloqueaba y ha venido conteniendo este tipo de reformas, y qué bueno que hoy se abre esa posibilidad"*

ARCHIVO DANIEL AUGUSTO /CUARTOSCURE



**Bancada de MC celebra la falta de votos de Morena**